



COFRADIA ORACION EN EL HUERTO

CUARESMA, 1988

Fotos: Salvador Caldelas y José Prieto.
Portada: Paso del Cristo de la Oración en el Huerto.
Contraportada: Santísima Virgen de Gracia y Esperanza en su paso de palio bajando calle Ancha.
Textos: Pág. 4.— Enrique Montiel.
Pág. 5.— Jesús Perulero.
Pág. 7.— José M. del Solar.
Pág. 10.— Juan J. García Sánchez.
Pág. 12.— Antonio Moreno.
Pág. 14.— Salvador Caldelas.
Pág. 15.— Angel L. Castro.
Pág. 16.— Padre Francisco Víctor López O.C.D.
Pág. 17.— Alfonso Barrena.
Pág. 18-19.— Ignacio Bustamante.
Resto: Comisión de Secretaría y Archivo.
Edita: Hermandad de la Sagrada Oración en el Huerto.
Imprime: «LA VOZ» - San Fernando - D.L. CA.:277-1986.



**VENERABLE HERMANDAD Y COFRADIA DE PENITENCIA
DE LA SAGRADA ORACION DE NUESTRO SEÑOR
JESUCRISTO EN EL HUERTO Y MARIA SANTISIMA
DE GRACIA Y ESPERANZA**

...a nuestros hermanos cofrades...

San Fernando 1988

Saludo

De nuevo llegamos a tus manos, para que sepas cosas que quizás puedan pasar desapercibidas.

De nuevo la ilusión se hace patente, como se hace siempre, como se hace de manera especial al llegar la primavera a golpear en las almas cofrades.

De nuevo aparece nuestra publicación para invitarte a que en los días de la Cuaresma y Pasión del Señor, hagamos un paréntesis en nuestras vidas, una tregua para la alegría, un alto en el camino para pensar que Cristo nos va a salvar, que Cristo es nuestra propia vida.

De nuevo estamos aquí, en tus manos, en este año Santo Mariano, para hacer presentes el amor a la Virgen, flor de la Pasión en su bendita Gracia y Esperanza.

De nuevo estamos aquí con la alegría de una nueva etapa cumplida, con nuestra Cofradía, con nuestros hermanos, por ellos cada primavera llegamos a tí.

La Junta de Gobierno

El Siglo

CASA FUNDADA EN 1870

Calvo Sotelo, 14 — Tfno (956) 88 14 16
Apartado, 205 — SAN FERNANDO

Presentamos la mejor selección de artículos para ornamentación, Cofradías, Bandas, etc.

Artículos nacionales y de importación.

Venta al mayor.

Hacemos presupuestos gratis y sin compromiso

DE NUESTRA HISTORIA

Erigida canónicamente, la Cofradía, y establecida definitivamente su sede en la Iglesia de la Divina Pastora, filial de la Iglesia Mayor, los miembros de la misma continúan trabajando para mantener y progresar en los logros conseguidos hasta entonces.

En estos primeros años hay una persona que destaca por su labor y disposición en favor de nuestra Hermandad, es el Rvdo. Padre D. Camilo García, Párroco de la Iglesia Mayor. Don Camilo no sólo se ocupa de la dirección espiritual de los hermanos sino que se integra en la Hermandad como un miembro más de Ella. Así asiste a todas las juntas y actos que se celebran, aporta ideas, sugiere proyectos para que se lleven a cabo, se encarga de realizar diversas gestiones... en definitiva se convierte en un miembro más de la Junta de Gobierno que con su trabajo y dedicación daba ejemplo a los demás. En este ambiente de mutua cooperación D. Camilo dona a la Hermandad la mesa de altar que había construido en la Iglesia de la Divina Pastora; en correspondencia la Junta decide hacer un donativo a la Parroquia de cien pesetas.

En Junta celebrada en el mes de agosto se acuerda la adquisición de un nuevo grupo escultórico. Es D. Camilo quien se encarga de llevar a cabo las gestiones, que culminan en diciembre con la conformidad por parte de la Junta de las condiciones puestas para la compra del grupo escultórico en la ciudad de Olot.

Una de las ideas que siempre había tenido D. Camilo era la de integrar en la Hermandad al Gremio de labradores, que tan numeroso era en aquellos tiempos. En el mes de diciembre se da un primer paso para conseguirlo haciendo un llamamiento a la Hermandad de labradores existente en la ciudad e incorporándose a la Junta de Gobierno el Sr. Sánchez Caro, miembro de dicha Hermandad.

En diciembre es nombrado Hermano Mayor D. Angel Ruiz en sustitución de D. Manuel Zambrano.

Comienza el año 1946 y con ello la actividad en la Hermandad se incrementa para llevar a cabo todos los preparativos necesarios para la celebración de la Cuaresma y la realización de la Tercera salida procesional de Jesús Orando en el Huerto. Se realiza un año más la postulación domiciliaria por toda la ciudad para recaudar fondos. Se confeccionan cincuenta nuevas túnicas así como las capas para los miembros de la Junta.

En el mes de Febrero tiene lugar un hecho que nuevamente muestra la excelente disposición que el clero tenía hacia la Hermandad y que fue la solicitud, para ingresar como hermano de la Cofradía, hecha por el Rvdo. Padre D. Segundo Martínez Ojeda.

En este mismo mes tiene lugar la bendición del nuevo grupo escultórico realizado en la ciudad de Olot, siendo apadrinada la bendición por los Excmos. Sres. de Escrigas.

Durante los días ocho, nueve y diez de Marzo se celebran los cultos cuaresmales que tienen lugar en la Iglesia Mayor.

Y llega el tan esperado y ansiado Martes Santo en el que la nueva Imagen de Jesús Orando en el Huerto recorre un extenso itinerario por las calles: Marconi, Santa Rosalía, Hernán Cortés, Doctor Cobos, Méndez Núñez, Falange Española, Colón, Calvo Sotelo, Plaza del Ejército, estación de una hora en la Iglesia Mayor, efectuada ésta continúa por la Avda. del General Franco, Castelar, A. Valdés, Las Cortes, Muñoz Torrero, Calvo Sotelo, Plaza del Ejército, Avda. de la Marina, Plaza Font de Mora, A. de Miranda, Marconi a su templo.

Otra innovación de esta salida procesional fue la sustitución de la iluminación por medio de acetileno que llevaba el paso por iluminación eléctrica.

Durante los restantes meses del año continúa la actividad de los miembros de la Hermandad y llega el año 1947 que fue de una gran trascendencia para la vida futura de la Cofradía.

En el mes de Marzo es nombrado un nuevo Hermano Mayor, cargo que recae en O. Juan A. Sánchez Caro.

Se lleva a cabo la creación de un grupo de hermanos que colaboran más directamente con los de la Junta de Gobierno, así en acta de Junta celebrada el cuatro de Marzo se recoge: «Se acuerda nombrar Oficiales Auxiliares, en quienes delegar, para que presten cooperación y auxilios a los componentes de la Junta de Gobierno» (Pág. 20 del primer Libro de Actas). Podemos decir que nuestra Hermandad fue pionera en la creación de grupos auxiliares, que con posterioridad fueron creándose en otras Hermandades.

En la tarde del Martes Santo se lleva a cabo nuevamente la Salida procesional que supuso unos gastos de tres mil veintiuna pesetas con sesenta céntimos.

Aunque las adquisiciones realizadas desde su fundación habían sido numerosas aún faltaban enseres que eran cedidos por otras Hermandades y es que por aquellos años existía una cooperación y verdadera hermandad entre las distintas Cofradías. Una de las que más ayuda nos prestó en los años iniciales fue la Hermandad de los Afligidos y en reconocimiento de ello en Junta celebrada el doce de Abril se acuerda: «llevar a efecto, como secllo pero sentido homenaje, la ofrenda de una corbata de honor con el escudo de nuestra Hermandad que pueda ser colocada en el guión de esa Cofradía» (Pág. 21, del 1º Libro de Actas).

En este mismo año se crea en San Fernando la Cooperativa de la Hermandad de Labradores y Ganaderos a la que dan el nombre de Jesús Orando en el Huerto. Se declaran oficialmente protectora de la Hermandad y se inscriben como hermanos todos los pertenecientes a Ella.

Pero el hecho más trascendental de este año de 1947 fue el acuerdo tomado en Junta celebrada el lunes 12 de Abril que literalmente dice: «Por unanimidad se acuerda adoptar la Imagen de la Dolorosa existente en la Iglesia de la Pastora, bajo la advocación de Nuestra Madre la Virgen Santísima en su primer Misterio Doloroso» (Pág. 22, 1º Libro de Actas).

A los que formabais la Junta de Gobierno en esos tiempos, cuarenta y un años después, os tenemos que dar las gracias por haber adoptado ese acuerdo que ha sido semilla de innumerables devociones a la Santísima Virgen de Gracia y Esperanza, que fue la advocación que con posterioridad se adoptó.

DE LA CALLE ANCHA A LA CALLE COMEDIAS

Es tontería, cada uno es cada uno. Por eso la variedad y las advocaciones. Y las virtudes teologales y cardinales.

El Martes Santo, *in crescendo* la semana pasional en la Isla, dos cofradías parten la devoción de los isleños, la devoción de esta ciudad de nuestras culpas: la pastoreña, y la franciscana castrense; la Virgen guapa de la Gracia y la Esperanza, y la Virgen morena y cañaílla de la Caridad. Con el Cristo orante y resignado y el Cristo descoyuntado y roto, recién desclavado de la cruz.

Con la luz casi intacta de la tarde de primavera dando en la fachada de la iglesia humilde de la Pastora, sale la Virgen de Gracia y Esperanza precedida de verdes capirotos y blancas túnicas nazarenas. Y de verdad que el aire trae fragancias de azahar y madreSelva, de agua quieta en las salinas, de bajar en los caños.

Ya la luz venciéndose como la espalda de una anciana, de la fachada doméstica, de *casapuerta*, de la iglesia franciscana castrense, blancos capirotos de raso liso y negras túnicas, anteceden a la salida de la Caridad.

Y en la calle a muchos nos gustaría tener dos cuerpos para seguir a los dos cortejos procesionales y mirar a las Vírgenes en todas las esquinas, que siempre son las mismas y siempre son diferentes.

Pero de entre todos los momentos podríamos decir estelares de ambas cofradías del martes santo isleño, cabe destacar los trayectos finales: Jesús del Huerto y María de Gracia y Esperanza bajando la calle Ancha a su Templo, y Nuestra Señora de la Caridad subiendo Comedias.

Es preciso correr desde la calle Ancha a la calle Comedias para poder alcanzar a ver dos dimensiones de la dimensión cofrade. Para contar la calle Comedias necesité escribir un libro. Para contar la calle Ancha necesitaría tener el talento poético extraordinario de Rafael Duarte, la profundidad de Juan Mena, el detallismo pictórico de José Carlos Fernández, lo que tiene José María Hurtado y el amor a su Virgen de su alma de Ignacio Bustamante.

Pero yo soy limitado. Por eso a lo más que llego es a decirles que en estas calles éstas cofradías alcanzan dimensiones mágicas y misteriosas.

Y que hay que verlo para creerlo.

Enrique Montiel

**PELUQUERIA
DE SEÑORAS**

HERMANOS MONTADO

PERFUMERIA SELECTA

Avda. Gral. Varela, 239
Avda. Gral. Franco, 85
Paseo Gral. Lobo, 5



SAN FERNANDO

REFLEXION

Es bastante complicado, incluso diría difícil, tener que referir temas de algo que se quiere, que se lleva dentro de tí porque lo consideras como algo tuyo, tal es el caso de nuestra Hermandad del Huerto, de mi Hermandad de la Sagrada Oración en el Huerto. Y ello por mor de no querer dejar paso franco al sentimiento reprimido en tantas ocasiones como ahora, por ese deambular entre las palabras para encontrar un significado preciso y concreto que todos conozcan, por aquellos momentos felices y menos buenos —ninguno malo— que tras años de intensa actividad cofrade hoy en día recuerdas en la mente como si de ayer fuesen..., por tantas y tantas cosas que aún me quedan por contar y que a veces, como queriendo salir a la luz antes de tiempo, pugnan en el interior de este joven aprendiz de Cristo, con sus avatares, con sus realidades y sinsabores y con su esperanza e ilusión por ser fiel testigo de la Palabra dada, de la única verdadera y que, por si fuese poca su claridad, tiene en el mundo cofrade al encargo de ponerla a nivel de calle, al alcance de todos...

Pero no es este el momento más idóneo para profundizar en los objetivos de nuestras hermandades y cofradías, todos los conocemos y basta con querer llegar a ellos que tarde o temprano nuestra semilla caerá en buena tierra, al igual que le ocurriese al divino sembrador. Ahora, aquí, desde esta página, quienes tienen todo el protagonismo son los titulares de nuestra Hermandad y nada mejor que estar con ellos en la soledad del templo y del rezo, en comunicación con ambos altares y teniendo como intermediario al propio Cristo, vivo, en su manifestación del sagrario.

La lamparilla del altar mayor iluminaba el espacio y como en tinieblas, por los ventanales de La Pastora una tenue luz penetraba hasta la pared opuesta. Oscurecía en la plaza, los bancos, vacíos de feligreses ya, hablaban entre sí de plegarias, cuentas y misterios y, a lo lejos, algún que otro patadón a un balón hacía recordar que el buen tiempo estaba próximo y los niños pronto dejarían de ir a la escuela. Ley de vida pero que no interrumpía, en absoluto, la paz y el sosiego que desde el primer momento embargaba mi espíritu. Todo en mí me hablaba de Jesús y María y allí estaban ellos.

La Señora, aún vestida con sus mejores galas pues hacía pocos días que había paseado por su barrio, era todo fulgor de hermosura tras los reflejos. Sus manos, escarnecidas, blancas de penas muertas, parecían buscar entre sus dedos la piel morena de un hijo al que enfrente, pocos metros delante suya, veía extasiado de oración y dolor. Y sendas lágrimas troqueladas en nácar bajaban de sus ojos, cansados ya de llorar pero llenos de expresión, de mensaje, de amor.

Y una mariposa, aquella que cada Martes Santo abre sus alas para acompañarla entre los isleños, le revoloteaba alrededor. Entre la cera jugaba con los pábilos y si se cansaba, he aquí que su vuelo tocaría fondo por igual sobre algún pliegue de la saya, en el fajín de don Faustino Ruiz o, por qué no, entre cierto perfil del rostrillo. Y ella la miraba, y le sonreía.

Y vuelo tras vuelo tras vuelo, aquella mariposa vino a posarse sobre la frente de Jesús. Pintas rojas y moradas adornaron las alas de aquella perla del aire. Y es que el sufrimiento manaba de cada poro de un Jesús que ora, se ofrece y acepta su designio establecido por el Padre... «...y que no se haga mi voluntad, sino la tuya». Voluntad de hombre, de ser limitado por un cuerpo físico que no soporta la angustia, el terror... Lloraba y sudaba y el cáliz vino de la mano de aquel ángel estático, sobrio y apenas conocido, pero que señala al nuevo día que se adivina tras los ventanales de la Pasión, el triunfo y la Resurrección.

La mariposa volvió a su lugar habitual, allí abajo, a los pies de María, la llena de Gracia y Esperanza por deseo del Altísimo. Por enésima vez batió sus amplias alas y quedó muda de amor hacia la Señora. Por entonces ya había finalizado mi visita al sagrario y me dispuse a salir...

Jesús Perulero Reyes

verta

Frutos secos, Caramelos, Bombones, Artículos de regalo...

Encontrarán toda clase de frutos secos y artículos de regalo

VISITENOS EN: c/ Calvo Sotelo, 34

MEMORANDUM 1987-1988

En esta página como en años anteriores, volvemos a realizar la memoria de las actividades más importantes que esta Hermandad ha llevado a cabo en el presente curso cofrade.

El Martes Santo, día 14 de Abril, se celebró la Santa Misa como preparación a la Estación Penitencial que poco después se llevaría a cabo. En esta salida cabe destacar el estreno de dos brazos de luz para los laterales del Paso del Cristo, la restauración de la Cruz de Guía, la realización de los talid para todos los atributos y la confección de túnicas nuevas.

Al término de la Semana Santa la actividad de la Hermandad continuó encauzada fundamentalmente a la adquisición de un juego de Anforas para el Paso de Nuestra Titular, un Guión con el escudo del Cardenal Spínola, la confección de túnicas y capirotos nuevos, así como la adquisición de todos los cíngulos nuevos para los hermanos y los miembros de las Juntas y el suelo nuevo del Paso de la Virgen.

En el mes de Julio se montó, como ya es tradicional, la Caseta de Feria, que estuvo muy animada durante todas las fiestas.

Posteriormente una comisión se desplazó a Sevilla para encargar el juego de Anforas así como el asta del Guión Cardenalicio a la orfebrería Hijos de Juan Fernández.

A principios de Diciembre se comienzan a preparar los cultos en honor y gloria de María Stma. de Gracia y Esperanza.

El día 11 de Diciembre se falló el concurso de diapositivas que convoca la Tertulia Cofrade «El Olivo» y que tiene como fin elegir la portada y contraportada que ilustra el presente boletín, siendo premiadas las de Salvador Caldelas y José Prieto.

El día 18 de Diciembre se expuso durante todo el día en Solemne Besamanos la imagen de María Santísima de Gracia y Esperanza. Posteriormente se celebró una misa de Hermandad en la que se impuso la in-

signia de la Hermandad a los hermanos que no la tuvieran impuesta, entregándole a éstos una insignia de solapa como recuerdo de este acto.

El día 19 de Diciembre en la Casa de Hermandad se realizó la entrega de premios a los ganadores del concurso de diapositivas.

El día 20 de Diciembre se celebró la Santa Misa predicada por el Rvdo. P. D. José Piñero Serván y posteriormente el XII Pregón a María Stma. de Gracia y Esperanza por nuestro Hermano Mayor Ignacio Bustamante Morejón.

A principios de Marzo, los días 11, 12 y 13 se realizaron los cultos cuaresmales, que este año han sido celebrados por el Rvdo. P. D. Antonio Diufain Mora, siendo el día 11 el besapié a Ntro. Señor Jesucristo en su Sagrada Oración en el Huerto.

Al igual que en años anteriores se han celebrado las VII Jornadas Cofrades, dedicadas a la Cofradía de Cristo Rey con motivo de cumplirse el XXV Aniversario de su fundación, con el siguiente programa:

Día 17.— Proyección de diapositivas de José M. Espigado Domínguez.

Día 18.— Proyección de diapositivas comentadas por su autor Joaquín Quijano Párraga titulada: Hace veinticinco años (recuerdos de San Fernando y Semana Santa).

Cabe destacar que este año, la Virgen de Gracia y Esperanza portará en su salida procesional la cruz pectoral del Cardenal Spínola, cedida por las Esclavas del Divino Corazón; así como un manto nuevo donado por un grupo de hermanas.

Hay que añadir que nuestra Casa de Hermandad permanece abierta todos los lunes, miércoles y viernes y que todos los primeros sábados celebramos cultos mensuales en honor de Nuestros Titulares.

También la Tertulia Cofrade el Olivo, ha celebrado diversas reuniones durante el año.

ESTABLECIMIENTOS
la VOZ®
S.A. DE P. Y C.

ALMACEN DE PAPELERIA
OBJETOS DE ESCRITORIO
TIPOGRAFIA Y OFFSET

Plaza del Ejército, 38
Telfs. 881714-882894

SAN FERNANDO

«LA ULTIMA RECOGIDA POR LA PUERTA VIEJA»

(A la cuadrilla del Cristo del Huerto)

Aquel Martes Santo de 1981 amaneció un día espléndido. Ni una sólo nube en el horizonte y con un sol primaveral que calentó de lo lindo, a media tarde se llegaron a alcanzar los 30 grados «a la sombra».

A las 8 de la tarde, tras las primeras secciones de penitentes, el paso del Cristo del Huerto salía a lo justo por esa vieja puerta que da a la calle Marconi.

Minutos más tarde, el paso de la Virgen lo hacía más difícil todavía pues su palio era más alto que el arco interior de la puerta, y para poder salir se doblaban las patas y el paso era empujado suavemente hacia la calle por unos cargadores apelonados que tenían que andar en cucuillas, para luego, una vez fuera, en una levánta que «ponía los pelos de punta», pasar de esa incómoda posición a la vertical en un «tirón de riñones».

El desfile por las calles de la Isla fue lucido y parsimonioso, favorecido por tan magnífica noche, con ese recogimiento tan especial de la Cofradía del Huerto, que igual invita a rezar un Padrenuestro al Cristo, que un Ave María intercalado con algún piropo y algún que otro ¡Qué bonita va! a María de Gracia y Esperanza.

El paso del Cristo, entonces más pequeño y liviano que en la actualidad, llevaba los respiraderos tapados por una tela de color lila que los cubría totalmente. A medida que fueron pasando las horas, con aquel calor, el paso se convirtió en una auténtica sauna, aquella dichosa tela no dejaba entrar aire y dentro se respiraba una atmósfera tan cargada que incluso dos cargadores se tuvieron que salir por demayo. El sudor caía a chorros por el rostro de los cargadores, hubo quien perdió 5 kilos aquella noche. Hasta el capataz dio permiso para levantar las caídas en los «fondos» para que entrara algo de aire fresco.

El andar se convirtió en penoso, las «trepás» muy cortas porque el paso se venía abajo. Para colmo un recorrido maratoniano: Colón arriba del todo, Calatrava y bajar toda la calle Ancha, en la que aunque parezca increíble no se escuchó ni una sólo marcha. A duras penas llegamos a la esquina de Marconi y cuando ya se intuía el final de aquel «calvario», a la banda de cornetas se le ocurrió tocar, y sucedió el pequeño milagro de aquella noche. La gente se animó y sacó fuerzas de donde no las había, y aquel paso que antes nos hundía comenzó a «flotar» sobre nuestros hombros. Se escucharon nada menos que trece marchas hasta llegar a la puerta de la Iglesia, se esperó al paso de la Virgen, y se hizo un impresionante «encuentro» al son de la marcha «Virgen del Huerto», a pesar de las reducidas dimensiones de aquella calle.

Tras el encuentro el paso del Cristo enfiló puerta meciéndose muy lentamente. El capataz se «desgañitaba» dando órdenes que era imposible oír dentro del paso, pues a cada lado se había colocado una banda de música tocando «a toda pastilla», y sin embargo se ejecutaron todos los movimientos a la perfección con un suave y delicado meció que se convirtió en enérgico «picado» coincidiendo con el «fuerte» del Himno, en el que se consumieron las últimas gotas de energía de unos cargadores exhaustos y rotos, pero felices. El paso entró «arrastrando los pies» por aquella estrecha puerta sin un sólo roce, en medio de un clamoroso aplauso de los fieles espectadores de la Cofradía del Huerto, que abarrotaban la plazoleta en aquella espléndida madrugada.

Aquella recogida es ya historia en la Semana Santa de la Isla, no sólo porque fue la última por la puerta vieja, sino porque es una de las más bonitas que se han vivido en la cofradiera plaza de la Pastora.

Pepe Solar

(Capataz del paso de Jesús Orando en el Huerto y Hermano)

ASESORIA LABORAL

Graduado Social: JOSE LUIS CARDOSO LOPEZ

Avda. Gral. Franco, 89

Teléfonos, 890890 - 890930

SAN FERNANDO



Fotografía del Paso del Señor en la década de los sesenta.

LIMPIEZAS JORDA, S. A.

CENTROS OFICIALES - LOCALES COMERCIALES
OFICINAS - COMUNIDADES DE PROPIETARIOS - CRISTALES, ETC.

Apartado de Correos, 11

SAN FERNANDO

Teléfono, 88 23 14—89 81 00



El Altar de Cultos de la Cofradía, instalado en el Altar Mayor de la Pastora.

HOTEL RESIDENCIA
CAFETERIA - PUB

DIRECCION: JOSE PUYA

Sal y Mar***

Teléfonos, 883440-41-42

SAN FERNANDO

ORACION EN EL HUERTO

Para Ignacio Bustamante,
Hermano Mayor

*¡Todavía, Tu Oración
en el Huerto Desolado.
Todo Tu Mar es que al vado
nuestro va de la aflicción,
cuando llega tu Pasión!
¡Tanto es nuestro sentimiento
por el cierto sufrimiento
que en las estrellas miramos:
Que aunque dormidos, Te amamos,
no una hora, sino ciento!*

GRACIA Y ESPERANZA

*¡Si tienes los más Hermosos
Nombres, ¿qué puedo cantarte,
para traerte, y llevarte
por los pechos sonoros
de tus hijos afanosos?
¡Pero, sí, cantaré una
y mil veces que eres luna,
y sol, y estrella, y lucero,
que nos salen al sendero
del amor desde la cuna!*

Juan José García Sánchez
De la Real Academia de San Romualdo



**CAJA DE AHORROS
DE CADIZ** Impulsando lo gaditano,
impulsamos nuestro futuro.

MARTES SANTO (29 de Marzo)

A las 16,00 horas.—

Santa Misa Preparatoria a la Estación Penitencial con Comunión General de todos los hermanos.

En el Ofertorio será bendecido el Guión en honor del Beato Marcelo Spínola al cumplirse el I Aniversario de su Beatificación por S.S. Juan Pablo II, siendo amadrinado este Atributo por la Congregación de las Esclavas del D.C, fundación del Cardenal Spínola.

En este Acto le será ofrecida a la Virgen por parte de la mencionada Comunidad, la Cruz Pectoral que perteneció a D. Marcelo y que lucirá la Virgen por las calles en la Estación Penitencial.

Oficiará estos actos el Arcipreste de la ciudad Padre Pedro Nolasco Rodríguez.

A las 20,00 horas.—

SALIDA PENITENCIAL HACIA LA SANTA IGLESIA MAYOR PARROQUIAL.

ITINERARIO: Plaza de la Divina Pastora, Santa Rosalía, Santa Cruz, Santo Domingo, Daniel González, Maldonado, Escaño, Beato Cardenal Marcelo Spínola, Murillo, La Herrán, Avda. de la Marina, Estación de Penitencia en la Iglesia Mayor de San Pedro y San Pablo, Plaza del Ejército, Calvo Sotelo (Carrera Oficial: 22,30 h.), Colón, San Rafael, Ancha, Mariana de Pineda, Santa Rosalía, Plaza de la Divina Pastora, a su templo (01,15 h. Cruz de Guía, 02,15 Paso de Palio).

HORARIO DE LOS OFICIOS EN LA DIVINA PASTORA:

Domingo de Ramos: Bendición de Los Ramos: 10,30 horas.

Jueves Santo: Celebración de la Cena del Señor: 16,30 horas.

Viernes Santo: Hora Santa: 12,00 horas.

Celebración de la Pasión y Muerte del Señor: 17,00 horas.

Sábado: Vigilia Pascual: 23,00 horas.

VIVEROS
Salmorejo - 2

CTRA. LA BARROSA
TLFS.: 40 25 64 — 40 25 86

CHICLANA
CADIZ

EN EL AÑO SANTO MARIANO

Hablar de la Virgen María en Andalucía, en la Isla, es harto difícil. Difícil, porque el sentimiento de este pueblo siempre va encaminado a una devoción mariana: Carmen, Rosario, Macarena, etc. Por algo se le dice a esta tierra la «tierra de María Santísima». Es difícil encontrar un pueblo en nuestra geografía que no tenga una ermita o un santuario a la excelsa Señora.

Y en el mundo cofrade, es difícil que la devoción no se nos incline más hacia la Señora; si no, que lo digan los cofrades que no tenían la imagen titular de la Virgen, y al cabo del tiempo han podido disfrutar de su presencia. ¡Con cuánto cariño y cuánto esmero se preparan sus cosas! Es como si la Hermandad estuviera huérfana. Y cuando llega Ella, toda esa sensación de vacío desaparece. Ella lo llena todo. Consigue que ahora nuestras miradas las dirijamos a Ella. ¿Y Cristo? «A Jesús por María». Los cofrades sabemos que no es Dios, pero quizás por eso recurramos a Ella, la vemos como una más de nosotros, es «el orgullo de nuestra raza», porque sabemos que es la «puerta del cielo», «estrella de la mañana», «consuelo de los afligidos», «salud de los enfermos», «refugio de pecadores», «madre amable», y así decir toda la letanía en su honor.

Y es que, el cofrade, se identifica con Ella, como Mediadora Universal; porque comprendemos la valía de María en la Redención; porque palpamos el papel de María, su entrega, su generosidad; y reconocemos como ELLA, nuestra pobreza ante Dios y por eso la buscamos, al igual que los novios en las Bodas de Caná para que nos sirva de introductora ante Jesús y ante Dios; porque vemos su disponibilidad para ayudar a los demás, como cuando salió inmediatamente para ayudar a su prima Sta. Isabel, a pesar de que comenzaba su embarazo.

Por eso, la mejor forma que tenemos los cofrades de honrar este Año Santo Mariano a la Celestial Señora, es imitarla. Para que nuestro culto a Ella, sea un culto de «espíritu y verdad», no un culto vacío. Y en este tiempo de Cuaresma, reconociendo nuestras debilidades, podamos decirle con sentimiento puro, que nace de nuestro corazón: «Santa María, Madre de Dios, ruega por nosotros pecadores».

Antonio Moreno Olmedo
Pregonero de la Semana Santa

La elegancia y el buen gusto en la flor sólo en:

Floristería LA ORQUIDEA

ESPECIALIDAD EN RAMOS DE NOVIA, BOUQUETS, CORONAS, ETC.

Sólo a 10 metros de las calles Real y Rosario

Servicio a domicilio

Gral. García Herrán, 3

SAN FERNANDO

Teléfono, 890755

LA BANDA DE MUSICA DE LA CRUZ ROJA

Quizás no hiciera falta decirlo, ya que muchos lo saben, pero la entrañable Banda de la Cruz Roja ha crecido en estos años de esfuerzo, en estos años de trabajo, en estos años de entrega junto a nuestra Cofradía.

La Banda de la Cruz Roja, que este cumple XXV años, lleva saliendo ininterrumpidamente veinte con la Virgen del Huerto, con nuestra Gracia y Esperanza. Es la única Cofradía que año tras año, sin ninguna excepción ha confiado a su Titular, ha sacado a la Virgen a la calle al compás de los sones de esta magnífica agrupación.

La Cruz Roja sabe tanto del meció del Palio de la Virgen que no hay pregón, no hay vez que al referirse al milagro de la Gracia y Esperanza y la calle Ancha, no entre en el recuerdo la Banda, porque es imposible imaginarse a la Virgen del Huerto cruzar la madrugada Isleña sin la Cruz Roja.

Banda que no hace falta indicarle lo que necesita cada lugar, Banda que intuitivamente va desgranando tantas horas de ensayos en el lugar preciso, en el momento oportuno.

Cuándo este año la Cruz Roja, la agrupación Isleña que lleva el nombre de San Fernando, lejos y bien, entone el Martes Santo la marcha que compusiera Agripino Lozano, la marcha «La Oración en el Huerto» volveremos a ver que toda la Banda que dirige con tanto tesón Paco Guillamó será un único corazón, un hermano más que camine con la Cofradía y que tras largas horas de trabajo, el esfuerzo se verá compensado.

Sirva estas letras de homenaje a la entrañable Cruz Roja.

Gracias.

LA GRAN VIA

Lugar de reunión de tres generaciones

CASOS Y COSAS DE LA HERMANDAD DEL HUERTO

IV

Cuando ya se aprestan los pucheros cofradieros a entrar en estado de ebullición, cojo de nuevo la pluma para continuar con el relato de nuestras cosas.

LA GABARDINA. Tras el desfile procesional, es tradicional que se reúnan las gentes del Huerto, en lo que yo llamo «la última cena». No porque tenga la mas mínima similitud con la bíblica, Dios nos libre de semejante comparación. La llamo así, porque las tortillas del Naca se consumen con tal velocidad que parece que fuéramos condenados a muerte devorando su última cena.

Terminada ésta y estando descansando un poco después del laberinto. Llega un hombre a saludar al Hermano Mayor. Se trata de Ramón «el pelao», hombre y nombre indisolublemente unido a la historia reciente de nuestra Semana Santa, en su doble faceta de cargador y capataz. Tras invitarle a una copa, se deriva hacia una amena e interesante conversación llena de recuerdos de nuestra Semana Mayor. Conociendo el especial cariño de Ramón hacia nuestro Cristo y las que lo sacó de capataz, empezamos a quemarle la sangre, haciendo comentarios sobre lo difícil que era arreglarlo para que saliera de capataz, ahora que era mayor y cosas así. Ni que decir tiene que a cada comentario la cara de Ramón se iba poniendo más roja, hasta que no puedo más y con su peculiar voz ronca afirmó rotundamente: «Yo por sacar el Cristo del Huerto me compro un traje oscuro y hasta una gabardina si hace falta».

LA MESA DE JUNTA. La visión de la amplia y coqueta mesa de la sala de juntas de la casa de hermandad, me trajo a la memoria otros tiempos. Tiempos heroicos que tuvieron que sufrir juntas anteriores. Era tal la angustia de espacio que se vivía en el Almacén que para poder reunir a todos los miembros de Junta en una mesa, había que hacerlo no sobre una mesa, sino bajo una mesa. Vamos la mesa del paso del Cristo.

En honor a la verdad, hay que decir, que al juzgar las ideas y realizaciones que surgieron de tan peculiar mesa, no era mal sitio para reunirse. **COSAS DEL HUERTO.**

Salvador Caldelas «Fiebre del Huerto»

Nuevos brotes,
nuevos estallidos
de Primavera.
VEN A VERLOS

Jisool

CALLE REAL

Miles de prendas
atrevidas
juveniles
dinámicas

PARA TU PRIMAVERA PARTICULAR - ¡DISFRUTALAS!

HISTORIA, NO ACABADA, DEL PASO DEL SEÑOR DE LA ORACION EN EL HUERTO

«...Meteos solos debajo de un Paso, grande donde los haya, po-neos de pie entre dos palos, apoyando los brazos en ellos y, cuando vuestros ojos se hayan acostumbrado a la oscuridad, observad las cuadernas, los palos alineados, los contrafuertes medidos con precisión, los tablonos del techo, apuntando todos hacia un punto central para formar el monte, en definitiva, la madera. —¿Es que hay algo tan noble como la madera?—...» (Pepe Mellao).

Después del Colegio, todas las tardes, Manolito Infante pasaba por el Almacén. Se paraba ante la puerta entreabierta y, mientras que se quitaba las mijitas del pan con chocolate del jersey, observaba a aquel hombre que tallaba la madera. Cuando el tallista lo miraba el chiquillo se cortaba y salía «juyendo» por la calle Carraca. Hasta que una tarde se atrevió a preguntarle:

— Oiga, mire usted, ¿Qué procesión es esta?

El hombre, infante de marinería con ropa de paisano, descansó de la gubia un momento y sonriendo a su habitual visitante le contestó:

— La Oración del Huerto, chaval.

Y así fue como entró Manolito en la Cofradía, finales del 68, cuando se apuntó de hermano y salió de penitente el Martes Santo de 1969 en el que se estrenó el Paso de Jesús Orando en el Huerto. Este no era muy grande, seis palos para los cargadores tenía su mesa, el tallista Yeli —almeriense que vino a la Isla a servir en la Infantería de Marina— lo realizó a golpe de gubia ahuecando las nobles maderas sin otra maquinaria que su esfuerzo y sus herramientas. Los respiraderos lo componían dos paños con los escudos de la Cofradía y de María en delantera y trasera respectivamente y tres paños en los laterales. La canastilla, muy aireada, de esquinas redondas llevaba los escudos de la Hermandad de la Pastora y de la Ciudad a cada lado. Se iluminaba el Paso con cuatro legendarias caracolas (hoy en el Paso de la Divina Pastora).

Desde ese año duró el Paso, con su manita de barniz anual, hasta 1980 donde la Hermandad afronta su remodelación y agrandamiento. El tallista Sr. Ovando, de Cádiz realiza nuevas cartelas y cuatro hornacinas para la canastilla. La mesa se amplió con la colaboración de hermanos de Ecce-Homo en cuyo Almacén se hicieron sus laterales, para que el Martes Santo de 1981 saliera el Paso remodelado con sus actuales cuatro metros y medio de largo y sólo siete palos para los cargadores. En la pata de cola iba Manuel Infante «Negro», el chiquillo del comienzo de este artículo, que acabó la noche «esmoreció» por la ilusión de llevar a su Jesús en un Paso de estreno y «eslomaó» por la leña que dio el Paso con sólo siete palos cuando por sus dimensiones le correspondían los ocho que al año siguiente llevaría.

(Continuará)

Angel Luis Castro Haro. Chiqui

Los Angeles 24 horas

MEDICOS - PRACTICANTES - AMBULANCIAS

¡ASOCIESE!

Teléfono. 882113

SAN FERNANDO

AÑO MARIANO DE GRACIA Y ESPERANZA

La Iglesia, que es Madre y Maestra, goza hoy de un período de tiempo amplio y largo al que se le llama Año Mariano. Es el tiempo comprendido entre el último Pentecostés (7 de Junio) en que se contempla a María con los Apóstoles, en nombre de la Iglesia, recibiendo el Espíritu Santo, cubriéndolos con su sombra, como si fuera otra nueva Encarnación. Desde luego, gracias a Dios Espíritu Santo, la Iglesia acompañada por la presencia orante de María, presencia contemplativa y activa de la Virgen echó a andar y se convirtió a su vez en misionera, sin estancarse en Jerusalén.

Se concluye este Año con la Asunción de María en cuerpo y alma al cielo en la próxima solemnidad de la Señora en que confesamos la fe católica en este misterio mariano, sabiendo que en nuestro peregrinar, como Iglesia militante, hemos de seguir a María pues Ella es el símbolo de la Iglesia, el tipo y el modelo, es decir, hemos de seguir los pasos y meta de María. Por eso, en este tiempo privilegiado en que estamos viviendo, la Virgen es y tiene que ser en nosotros, y especialmente en los cofrades, nuestro continuo ejemplo para llegar a la Meta, como Ella.

Pues bien, Juan Pablo II, nuestro Santo Padre para acercar más la Iglesia y todos los hombres a Cristo, ha convocado y abierto este Año Mariano para que sea Ella la que nos acerque, prepare, disponga, y en definitiva, lleve a Cristo con el fin de que sea mejor conocido, amado y glorificado, y, por lo tanto, mejor guardados y vividos sus mandamientos.

La Madre es la que adereza el camino para disponernos con su Hijo, a que nos lleguemos a El. Y, esto, a las puertas del año 2.000 que está ya aquí. Es necesario que la Humanidad felicite a Cristo en este hito de la historia con más cercanía y seguimiento hacia El, y todo esto, por medio de María. Por eso, acercándonos más a María, nos acercamos más a Cristo.

Efectivamente, este Año es un tiempo de Gracia y Esperanza para la Iglesia. Entre el intervalo de la venida de Cristo al mundo y el de su vuelta está este período que es «el tiempo favorable; el día de Salvación» (2 Co. 6,2). Es el momento de la Gracia, de la Esperanza.

Saber que este Año Mariano es una oportunidad de gracia especial, de plazo precioso y preferido por Dios para convertirnos el alma y acercarnos más a El ya es suficiente para llorar y derramar lágrimas a raudales y a no dejar pasar esta oportunidad que por medio del papa nos brinda para la conversión y salvación de nuestra alma.

Aprovechemos este año para celebrar los cultos y nuestra salida o estación de penitencia, hacerlo con la máxima dignidad, sabiendo que en el silencio se va viendo la obra de María, llena de Gracia y Esperanza, todo en lo oculto, pero brillando en las pequeñeces y recaudando sazonados frutos.

Colmémosla en agradecimiento con la Salve regina o marinera, con el Rosario o la corona dolorosa, la visita o invocación continuas, con los sacrificios o flores que en cada momento le ofrendamos, y sobre todo siendo portadores de la Palabra de Dios en la manifestación de nuestras obras. Obras ocultas de buenos hijos y cofrades que con el rostro tapado brindan los frutos de su alma para que la Madre de Gracia y Esperanza los presente a ese Divino Jesús de la Sagrada Oración en el Huerto de Getsemaní, como aliento y respiro en ese trecho.

Purificar nuestra alma llenándola de gracia e indulgencia plenaria es el provecho mayor de este Año Mariano, a corto plazo; y el de ser más perfecto y seguidor de Cristo a corto y largo plazo, por medio de María, en el objetivo de este tiempo favorable y de salvación, en el que cada miembro de esta Cofradía y la Hermandad como tal, amparada por tan buena Madre se tiene que ver implicada.

Fco. Víctor López Fernández
O.C.D.

Demoliciones ARAGON

MOVIMIENTOS DE TIERRAS - DERRIBOS - PAVIMENTACIONES

Carretera Cádiz-Málaga Km. 6
Teléfonos, 400411-69
CHICLANA

Avda. Cayetano del Toro, 38
Teléfono, 233967
CADIZ

MARTES SANTO EN LA CALLE ANCHA

Calle Ancha y Oración en el Huerto van muy ligadas entre sí, ya que sin la una ni la otra no existiría para mí el Martes Santo.

Cuando estoy en esta calle tan querida por la gente del Huerto, no me explico como está tan callada, ya que la gente espera agolpada en sus aceras, el peregrinar de la cofradía, que se hace lento ya que cerca de ahí los cargadores tan sufridos, reponen fuerzas y alegrías, porque saben que la Calle Ancha no es una calle cualquiera, es la calle del Huerto y por eso el lento caminar del Cristo al compás de cornetas y tambores, parece arrancar la Saeta que es cante del pueblo y a muchos alegra los corazones.

Tras el sufrimiento del hijo llega el llanto de la madre, que es suya y nuestra, porque Gracia y Esperanza es madre de todos.

El caminar de Gracia y Esperanza entre pasos de sus cargadores, parece una espiga de trigo con cara de rosa pálida, mecida por la brisa salinera, brisa que nos trae el aroma a azahar de los naranjos, que parecen dar escolta a tan preciada joya que la Virgen de Gracia y Esperanza es para nosotros, gente que llevamos al Huerto en la sangre, y que poco a poco nos damos cuenta que el Martes Santo y la calle Ancha están llegando a su final, final que nos entristece y nos da ánimo porque todos sabemos que el año que viene volveremos si Dios quiere.

Alfonso Barrena Guerrero

Hermano Auxiliar



AGENCIA DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA
Y ADMINISTRACIONES DE FINCA

ALQUILER Y VENTAS DE PISOS - LOCALES
PARCELAS Y NAVES INDUSTRIALES

Perez Galdos, 20
Teléfono, 88 30 64
SAN FERNANDO
(Cádiz)

DEL XII PREGON A LA VIRGEN DE GRACIA Y ESPERANZA PRONUNCIADO POR NUESTRO HERMANO MAYOR IGNACIO BUSTAMANTE MOREJON

Gracias a tí Señor mio del Huerto, pues porque tú lo quieres hoy mi voz se alza en este año mariano, desde la bendita Pastora de la Isla del Carmen.

Gracias, Señor, porque decir Gracia y Esperanza en mis labios es todo en mi corazón.

Por ser todo, mi voz — palabra — enmudece.

El decir Gracia y Esperanza es decir dulzura, delicadeza, amor, vida, Madre y bonita.

El decir Gracia y Esperanza, bendita entre las mujeres, es la mejor oración a María, mi Gracia y mi Esperanza. Nuestra Gracia y nuestra Esperanza. ¡La Gracia y Esperanza del Muerto!

Cuándo se habla de quien la talló, de la antigüedad de la Imagen de nuestras devociones, nunca acertaremos, porque a la Gracia y Esperanza, no la hizo nadie. La hizo el barrio de la Pastora, la hace todos los años. Con mimo. La hace los Martes Santo, con amor y con ...dulzura.

La Gracia y Esperanza es un sentimiento muy especial, perdonad si pueda parecer fanático.

Es Gracia plena, Gracia que chorrea por sus mejillas de rosa pálida, es Gracia que caía como maná del mismo cielo hasta que una voz del pueblo, le dijo gritándole de amor:

¡Cuándo te van a poner palio, con lo bonita que tú eres!

Y se le puso palio y siguió chorreando gracia del mismo cielo por entre caireles y varales, también doce como sus pregones y cómo las estrellas de su corona.

Es Gracia plena que inunda el barrio entre suspiros, piropos, saetas, oraciones, súplicas y amor.

Es Gracia plena por entre naranjos en flor. Por ese naranjo, el primero de la calle Ancha en su itinerario que ya ha echado flor para su santo.

Y la luna le dijo: ¿Tú, vas a florear en Diciembre?

— Sí, es que es la Gracia y Esperanza, la de la calle Ancha, le contestó el naranjo.

Bueno, entonces sí.

Y suspiró y las echó.

Es Gracia, es la Gracia de Dios, que la eligió para ser su Madre.

¡Hágase en mi según tu palabra!

Gracia hasta para contestar a Dios por el Angel. Es que puede haber más gracia. Por eso la gracia es blanca, blanca por la pureza, pero también porque la sal es blanca. Y la Virgen es la Gracia, la Gracia de ser la elegida de Dios. La Gracia de ser la Madre del Señor. La Gracia de ser la Virgen fiel por siempre. La Gracia de ser la Madre de la Iglesia. Y la Gracia de ser la Esperanza.

¿Se puede vivir sin esperanza?

Esperanza de los enfermos, Esperanza de los que sufren, Esperanza de los oprimidos, de los angustiados. Esperanza que consuela al que llora, al que sufre, al que padece persecución simplemente por sus ideas, al que no encuentra el pan para que coman sus hijos.

Y así es la Gracia y la Esperanza. Por eso nuestra Titular estaba en su altar, tenía esa cara y no podía llamarse de otra forma, no podía tener otro nombre y así la llamaron la Gracia y Esperanza.

Te dice tanto su mirada cuando la miras a los ojos que no pueden articular palabra. Los pensamientos brotan pero se amontonan. Te acuerdas de mil cosas, pero es tan fuerte su influjo que te entrecorta su sólo mirada. Sientes lo que es, lo que significa en tu vida, pero no puedes ni tan siquiera

PANADERIA

«HORNO CARRETA»

* Por la compra de su pan le regalamos «MINI-VIENAS»

* Especialidad en Roscos de Semana Santa

Sucursales: REYES CATOLICOS, 15
PEREZ GALDOS S/N.

ra explicarlo. Intuyes que los demás que también conocen su rostro sienten lo mismo, por eso no necesita mayores explicaciones.

Todos los que la amamos somos conscientes que es de esta forma y todos sabemos comprenderlo, aunque no sepamos explicarlo.

La miras con alegría y ríe contigo.

La miras con algún problema y se apena su mirada.

Las lágrimas te brotan y ya ella está llorando, se las traga en su barbilla de nácar las lágrimas.

Llora pero sin llorar, está en ese momento de romper el llanto, en ese momento último de la congoja, pero llora sin llorar, aunque le caen las lágrimas.

Si la miras con algún problema ella sonríe y te alivia la pena.

Y si la miras con alegría Ella también sonríe compartiendo tu felicidad.

Es el misterio de la Gracia y Esperanza, la Virgen del Huerto, es su misterio y su grandeza.

Se habéis fijado cuándo ya ha pasado la calle Rosario y entra en su barrio; la esperan, ella sonríe y la calle Ancha suspira azahares.

La luna juega entre almenas, el corazón del barrio vibra, suenan Campanilleros, la J.C.C. reza en la carga y Ella sonríe. Pero sonríe con delicadeza, sonríe aunque la pena la embarga, sonríe de gratitud porque el triunfo del amor mariano ha vuelto como cada Martes Santo. Ella sonríe en su pena y llora de alegría.

Los labios le rezan, los corazones le piden, Ella escucha y sonríe en su alegría y llora en su pena.

El barrio, su barrio, se echa a la calle a verla tan bonita y ella llora aunque sonríe.

Es la Gracia y Esperanza, la Virgen del Huerto. La Virgen de los contrastes. La Virgen de todos. Aquí no se distingue en estéticas mal entendidas, aquí el que bajo su manto quiera acogerse lo hace sin más, basta quererla, basta abrazar a la Cofradía. Este es el secreto del Huerto, de su Gracia y su Esperanza: El amor, la fraternidad y sobre todo la libertad.

Y es la Gracia y Esperanza amor y es fraternidad y es libertad en María, nuestra Madre.

Amor de Madre que aceptó al género humano cuando le dice Jesús: ¡He ahí a tu hijo!

Gracia que desborda toda previsión cuando tan celestial Madre nos acoge a todos en su sacrosanto corazón. Y es Esperanza de vida en la propia culminación del misterio redentor de Cristo, es Esperanza de vida ante la muerte de la propia vida: Jesús.

Y es fraternidad cuándo aceptando a todos como hijos los hace hermanos unos con otros, mas aún que cuando el mismo Cristo da su vida por nosotros, por todos, ya que el mismo Señor no se conforma con dar su propia vida, sino que nos da a su propia Madre.

Y es Gracia que nos une a todos en la fraternidad y es Esperanza del hombre, que en esa fraternidad seguirá un mismo sendero en Cristo y en la eterna contemplación de María.

Y es libertad. María no obliga a nada, obliga su amor, obliga el ejemplo a imitar, ejemplo que nos libera en nosotros y libera a nuestros hermanos, limitándonos en el amor al prójimo, nuestras actuaciones.

María es Gracia porque su libertad lo es en el amor y en la pureza y en la grandeza de su espíritu inmaculado.

Y es Esperanza en la propia libertad, en la tuya y en la mía.

Pero lo más grande de su secreto es el amor, el amor que ella transmite y el amor que se desborda ante Ella, amor que nos mueve a quererla, amor que es indiscriptible.

La Gracia y la Esperanza, su Gracia y su Esperanza, ese es su secreto y esa su grandeza.

ALFREDO GARCIA

MUEBLES Y ELECTRODOMESTICOS

Real 89-91

SAN FERNANDO

Telfs. 883190-882362

HORARIOS DE SALIDA, PASO POR CARRERA OFICIAL Y RECOGIDA DE TODAS LAS COFRADIAS DE SAN FERNANDO

COFRADIA	TEMPLO	HORARIO		
		SALIDA	C. OFICIAL	RECOGIDA
Domingo de Ramos Humildad y Paciencia Cristo Rey Columna	S. Servando y S. German La Salle Igl. Mayor	16,45 17,00 19,30	21,30 18,30 20,15	03,00 23,30 02,30
Lunes Medinaceli Afligidos Ecce-Homo	Igl. Mayor Cristo Pastora	19,00 19,30 19,00	19,10 22,30 20,30	01,30 01,30 01,30
Martes Prendimiento Caridad O. Huerto	S. José Artesano San Francisco Pastora	18,00 20,00 20,00	20,45 21,30 22,30	01,15 05,00 02,15
Miércoles Gran Poder V.O.T. Servitas Vera Cruz	S. Familia Igl. Mayor Cristo	17,30 20,30 19,30	21,30 22,45 23,00	03,00 00,30 01,30
Jueves Expiración Perdón Misericordia	S. Francisco Inmaculada Pastora	22,00 19,30 19,00	00,30 22,00 22,30	04,30 01,30 00,30
Viernes Desamparados Nazareno Soledad Santo Entierro	H. San José Igl. Mayor Igl. Mayor Carmen	01,00 02,00 20,00 18,45	03,00 05,00 20,15 21,15	08,00 09,00 02,00 02,55
Sábado Rosario	S. José Artesano	03,00	04,35	06,15
Domingo Resucitado	Igl. Mayor	12,00	—	14,00

Autoservicio «ANDRES»

Buen servicio - Precio y Calidad

Antigua Huerta Baldomero

SAN FERNANDO



LA EXPERIENCIA DE DIEZ AÑOS DE
DEDICACION A LA SEGURIDAD

ESABE EXPRESS

Avda. Marconi, 15
Telfs. 280930 - 277900

CADIZ

Adquiera fotografías, diapositivas y VIDEOS
de nuestra incomparable Semana Santa en

E S T U D I O

FOTO PEDRO

«CALIDAD A BUEN PRECIO»

San Rafael, 50

Teléfono 88 46 16

